

LE PROBLÈME DE GLOZEL

Le procès intenté par les Fradin est renvoyé au 6 novembre

Devant la 12^e chambre correctionnelle a été appelé, hier, pour la forme, le procès en diffamation intenté par M. Fradin, propriétaire du champ des Morts, à M. René Dussaud, membre de l'Institut, et au *Matin*.

A la demande des avocats, M^{es} Campinchi et Marc de Molènes pour les demandeurs, et M^{es} José Théry et Maurice Garçon pour les défenseurs, l'affaire a été renvoyée au 6 novembre.

Le docteur Buy, professeur à l'École de médecine de Clermont-Ferrand affirme que les ossements glozéliens appartiennent à une humanité ancienne

[DE NOTRE CORRESPONDANT PARTICULIER]

CLERMONT-FERRAND, 9 octobre. — *Par téléphone.* — On sait que, au cours des fouilles pratiquées dans le champ des Morts de Glozel, on découvrit des ossements d'animaux et des ossements humains. M. Depéret, doyen de la Faculté des sciences de Lyon, examina les premiers. Les ossements humains furent confiés au docteur Buy, professeur d'anatomie à l'école de médecine de Clermont-Ferrand, dont les travaux et les recherches font autorité en la matière.

L'éminent praticien nous a déclaré aujourd'hui :

— *J'ai examiné minutieusement les fragments d'os humains trouvés à Glozel. De chacun d'eux, j'ai fait un dessin fidèle et une étude d'anatomie consciencieuse. Certes, étant donné qu'il s'agit de fragments et qu'aucune pièce n'est complète, il m'est difficile d'apporter des conclusions nettes et précises. Cependant, de l'ensemble des faits se dégagent qui me paraissent indiscutables, et qui permettent des hypothèses parfaitement justifiées. Ces hypothèses, je les ai formulées à la fin de mon travail de la façon suivante :*

» *Je conclus, sur des bases purement anatomiques, que les os examinés semblent appartenir à une race ancienne, herbivore, à la musculature puissante puisqu'elle a déterminé des surfaces d'insertions musculaires larges, étendues, et d'un grand relief, me portant à penser qu'il s'agit d'hommes d'une activité et d'une force physique considérables, se livrant à de longues marches, et probablement droitiers.*

» *Ces êtres humains devaient avoir l'intelligence assez développée, car on relève des traces de l'existence d'un cerveau recouvrant largement le crâne. Enfin, les irrégularités observées sur les surfaces osseuses démontrent que cette race n'échappait pas aux habitudes des hommes néolithiques, qui procédaient au décharnement des cadavres et pratiquaient sur les os des mutilations, sans doute de caractère rituel.*

Les objets que j'ai examinés déclare à nouveau le D^r Soderman sont authentiques

[DE NOTRE CORRESPONDANT PARTICULIER]

LYON, 9 octobre. — *Par télégramme.* — Le docteur Soderman, assistant du docteur Locard au laboratoire de police, est parti pour Paris, en vue d'organiser, avec les professeurs Salomon Reinach et Loth, la défense devant l'opinion publique du gisement de Glozel. Le docteur Soderman a déclaré, avant son départ, que le rapport Bayle ne saurait ébranler sa conviction.

— *M. Bayle, a-t-il dit, n'a eu à examiner que des pièces sortant du musée Fradin, alors que celles qui ont été soumises à mon expertise avaient été retirées du sol devant moi, au cours d'une visite à Glozel avec la mission Depéret. Il se peut que les objets que M. Bayle a eu entre les mains soient de fabrication récente, mais il est certain que ceux que j'ai examinés sont authentiques.*

Le Matin

10/10/1928

Bibliothèque Maison de l'Orient



146619